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上海新闻 A13

手术几乎没有出血
在妇科微创手术中，腹腔镜下

全子宫切除术算得上“大手术”。通
常情况下，患者大约需要住院 !至
"天。

曾女士患子宫肌瘤数年，由于
肌瘤明显增大，#超检查肌瘤还伴
有变性可能，经医患双方充分沟
通，仁济医院妇科徐红副主任医师
决定为其实施腹腔镜下全子宫切除
手术。
如今的一切，在仁济医院变得

简单了不少!!所有的术前常规化
验检查和麻醉科访视，均在门诊时
逐一完成。手术前一天下午，曾女士
在家遵医嘱做好肠道准备后，手术
当日上午到医院的日间手术中心办

理完住院手续，“大手术”就正式开
始了。
术中几乎没有出血。术后患者

恢复正常。手术的第二日，曾女士就
出院了。

日间模式得以推广
十余年来始终是全国、全市

“日间手术”领域领跑者的仁济医
院，这一次，又在全国率先实现了
腹腔镜下子宫手术的完全日间模
式。患者住院时间仅需两天，人均
住院费用比非日间手术者下降了
近 $万元。
“这是妇科过硬的微创技术水

平与医院完善的日间手术中心综
合实力的一个完整体现。”在副院
长、妇产科主任狄文教授心里，近
年来全科对日间手术结构进行的
大规模调整，全面开展常规腹腔
镜和宫腔镜手术，微创手术率高

达 %&'(&)，三、四级腔镜手术比
例逐渐提高，如此等等，都为今天
再一次“全国率先”打下了扎实的
基础。

自 *&$!年 (月起成功开展首
例腹腔镜下全子宫切除的日间手术
以来，仁济医院妇科将“日间模式”
推广到了腹腔镜下全子宫切除术
!含同时行附件切除术"、腹腔镜下
子宫肌瘤挖除术、腹腔镜下单侧或
双侧卵巢囊肿剥离术、腹腔镜下附
件切除术以及宫腔镜下电切术。可
谓“技高人胆大”！

医疗成本大为减轻
令人欣慰的是，截至目前，这里

完成的 "&例日间腹腔镜下子宫手
术，包括腹腔镜下全子宫切除术 +&

例和腹腔镜下子宫肌瘤挖除术 ,&

例，所有病例无一例中转开腹，而且
术中出血少，手术时间短；术后患者

没有发热和并发症，恢复正常，均于
术后第二日顺利出院；术后也无再
入院病例。
同样值得算一算的，还有医疗

的费用和效率。按传统模式，腹腔镜
下子宫手术住院天数在三甲医院都
需要一周左右，而采用日间手术模
式后缩短至平均 *天；医疗总费用
以本院“自比”，也由原先的 **+((

元，降至目前的平均 $+*(*元。此
外，在加快病床周转率和使用率，节
约医疗成本，提升医疗服务效率的
同时，患者家属的陪护负担也大为
减轻。

最新数据夺得头牌
上海交大医学院附属仁济医

院，是 *&&!年全市最早开展“日间
手术”的医疗机构之一。
今天，分管医疗的闻大翔副院

长给到本报记者一份“最新、最有说

服力”的数据：*&$,年、*&$!年连续
两年，仁济医院全年手术总量居全
市第一；

*&$!年，仁济医院“日间手术”
约 *-*! 万台，占全院手术量的
++-()；今年 $!.月，“日间手术”占
比继续上升至 +%-%)；

*&$! 年，仁济医院全年“日间
手术”中，难度较大的三、四级手术
占 +(-*)；今年 $!.月，占比继续上
升至 ,*-%)。
不懈努力之下，日臻完善的“集

中化、规范化、流程化、信息化、精细
化”日间手术管理系统，让仁济医院
走到了全市第一，全国第一。目前除
心胸外科、神经外科，全院所有手术
科室一同跨入了“日间模式”。
仁济医院妇科实现腹腔镜下子

宫手术的日间模式，是又一个关于
医患双赢的好消息。

首席记者 施捷

仁济医院领跑!日间手术"医患双赢

腹腔镜下子宫术患者次日可出院

! ! ! !教师节将至。你会给老师送礼
物吗？近来，不少学生家长表示，自
己犯了送礼焦虑症：送礼觉得有些
尴尬，不送礼又担心孩子会受委屈。
值此教师节之际，你怎么看待给老
师送礼的行为？你会用怎样的方式
给老师送去节日的祝福，街谈巷议
走上街头，听听市民朋友怎么说。

送或不送!都是个问题
不少家长都表示自己确实有

“送礼焦虑症”。有市民则坦言，
“送太贵怕老师不敢收，送太差又
怕老师觉得档次太低，有时真挺为

难的。”
也有家长表示，面对送礼的“大

环境”，自己很难保持淡定，“我本人
是不想给老师送礼的。但微信群里
看到别的家长都送了。我不送岂不
尴尬？”

贵或不贵!也是个问题
那么家长都会给老师送一些什

么礼品呢？有家长称，送购物卡和交
通卡的不在少数，“送卡的优势在于
方便而且实在。”还有家长更是吐槽

称，“现在送礼都不只是送给老师
了，有的家长还给老师的孩子也送
礼物。有的家长只要出差就必然会
给老师带回来一些礼物。”
不过也有家长明确表示“送卡”

甚至更贵重的礼物，会使教师节的
祝福变味，“这样做就有些俗套。”家
长则列举了自己给老师送过的东
西，“送一株小盆栽、一束鲜花、一张
小卡片。”家长慨叹，“以前教师节，
我们都是给老师写贺卡，几个同学
合买一份礼物送给老师，比现在纯

粹多了，也不会想那么多。”

送礼收礼!都有烦恼
采访中，一位孩子的母亲则提

出，不必妖魔化给老师“送礼”/“如
果只是表达一下敬意，送个礼物并
无不可。”她表示，最重要的是向老
师传递一片心意。“家长和孩子都该
感谢老师的付出，只是家长要把握
好度。”
另一方面，也有家长指出，现在

不少学校和老师想出了“应对之

策”。“我孩子学校的老师就明确表
示不收任何形式的礼物。”他介绍
称，家长有送礼的烦恼，老师同样有
收礼的烦恼。当学校有了规定之后，
这些烦恼都迎刃而解。“学校堵了这
个口子，老师能更专心，家长也省了
心。我觉得这样也挺好。”
新民网记者 卞英豪 李永生 李默

今年教师节你还送不送礼？
不少家长表示送的不是礼是心意

! ! ! !本报讯（首席记者 王蔚 特约
通讯员 思媛）市教育考试院在昨天
印发的《上海市高等教育自学考试
专业报考工作暂行办法》通知中称，
制定该办法的目的是通过促进高校
建设一批富有特色的自考专业，满
足广大考生学习成才的需求以及现
代社会对多元人才的需求，以全面
提升上海市的高等教育自学考试质
量。
目前本市共有 $(所主考高校，

开设 ($个自考专业。今年上半年本
市自考报考总人数为 !%(!&人，新
生报考人数为 $"%%$ 人；开考的

,+(门课程（其中理论考试 ++%门，
实践类考核 $&$门）中，人数最多的
为“中国近现代史纲要”课程，有
$($&$人报考，有 .门课程只有 $

人报考；从专业报考数据看，最多的
专业有 .&&(人报考，最少的专业只
有 (人，其中报考人数少于 $&&人
的专业占专业总数的 *(-".)。

目前本市自考在考生管理、考
务管理、专业建设等方面存在诸多
困难。随着全日制高等教育的发展，
自考人数明显下降，导致所收报考
费用难以覆盖考试成本，很多主考
学校或专业连正常维持也发生困
难。另外，许多自考专业学习内容与
实际应用脱节，严重影响了自考的

声誉和质量。因此，现有模式下的自
考管理已经难以为继。

自考暂行办法提出，根据本市
自考专业发展的现状，加强对自考
专业和课程的建设，逐步停考一批
不适应社会需求的自考专业；通过
对报考专业的分类，积极引导考生
了解本市各主考学校的办学特色，

将具有高校特色的专业和满足经
济社会发展需求的专业作为报考
的选择，以需求导向促进自考专业
建设。主考学校要加强本校自考专
业的建设和管理工作。在全面分析
研究的基础上，确定本校 $至 +个
自考专业作为优势专业，加大在教
材和考纲更新、命题规范、考生服
务、专业教师和管理人员队伍建设
等方面的力度，制定明确的优势专
业建设方案。同时对需求萎缩、资
源配置有困难的自考专业实施停
考，并在停考前半年向社会进行停
考公告。

本市制定高教自考暂行办法

不适应社会需求专业逐步停考
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